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建言献策建言献策 助推平顶山助推平顶山 ·关注交通拥堵

本报讯 （记者魏广军）5

月 14日，家住市区双丰商场南

侧的王先生开车去新城区上

班，他沿湛北路一路西行，十

分顺畅。自去年 7 月份湛北

路西延工程竣工通车后，从凌

云路拐到建设路时经常堵车

的现象已成了王先生的回忆。

2016 年 下 半 年 ，我 市 启

动 打 通 断 头 路 三 年 行 动 计

划，谋划打通断头路项目 68

个，总投资 75.2亿元。

南 起 平 安 大 道 、北 至 乐

武路的陈庄沟东西路工程，

全长 400 米，去年上半年建成

通车。5 月 14 日，记者看到，

车行道平坦如砥，行道树青

翠葱郁，不锈钢护栏闪光锃

亮。该路将乐武路和平安大

道串联起来，不但改善了沟

渠脏乱的环境状况，而且方

便了周边居民出行。

为加快基础设施建设进

度，我市于去年 6 月中旬启动

城乡建设“百日攻坚提速行

动”，其中将打通断头路作为

攻坚重点，强力推进。去年 7

月 1 日，乐武路竣工通车，附

近居民喜不自禁：“在这儿住

了十几年，没想到能发生这

么大变化，出门可方便了。”

截 至 目 前 ，打 通 断 头 路

68 项工程已通车 21 项，40 项

正在推进，7 项正在加快进行

前期工作，年内一批大项目

将建成通车。随着断头路项

目的完工，市区路网将更加

顺畅，拥堵状况将得到很大

改善。

40项正在推进

打通断头路工程已完工 21项

本报讯 （记 者 魏 广 军）

去年以来，市区道路交叉口

的改造是城市建设的一大亮

点，车道扩宽车辆分流，提高

了通行效率。

5 月 15 日 上 午 ，记 者 在

建 设 路 与 凌 云 路 交 叉 口 看

到，导流岛铺设红黄相间的

地砖，安装了挡车桩，栽植的

五针松、高杆月季、金边黄杨

等苗木绿意葱茏，随着红绿

灯的交替转换，车辆行人通

行有序。黄河路与开源路交

叉 口 改 造 加 宽 了 右 转 车 行

道，建起安全导流岛；建设路

与光明路交叉口改造拓宽了

右转车道，建起 4 个安全导流

岛。面对道路交叉口发生的

变化，市民称赞不已：城市味

浓了，通行也便利了。

为 改 善 城 市 环 境 ，缓 解

道路拥堵状况，我市去年启

动了道路交叉口改造工作，

从交通拥堵最严重的道路交

叉口着手，分别对黄河路与

开源路交叉口、建设路与凌

云路交叉口、光明路与和顺

路交叉口等进行改造。改造

内容包括扩宽、新建机动车

右转车道和非机动车道，改

造人行道（局部），安装新型

交通信号灯；道路口局部注

浆补强、加铺沥青混凝土，优

化 交 通 标 线 ；实 施 供 电 、通

信、路灯线路改移入地等。

据 市 住 建 局 负 责 人 介

绍，今年将继续道路交叉口

改造升级工作，年底将完成

矿工路、建设路、和顺路、黄

河路等主干道沿线重要道路

交叉口的改造工程，提高道

路通行效率。

道路交叉口优化改造提升通行效率

本报讯 （记 者 魏 广 军）

“这条路变化可大了，原来路

面坑洼、破损，通行不畅，去

年改造后，主车道铺设了沥

青混凝土，人行道更换了方

砖，道路出入口安装了挡车

桩。”5 月 15 日，在联盟路做

餐饮生意的张先生提起道路

改造满心欢喜。

老城区道路存在设计标

准 低 、功 能 不 配 套 等 现 象 。

随着时间发展，服务能力下

降，不能满足群众需求。去

年 6 月，市住建部门对迎宾路

湛北路至建设路段、湛北路

光明路至开源路段、启蒙路

光明路至文园路段、文园路

湛北路至曙光街段、朝阳路

湛北路至矿工路段、凌云路

湛北路至平安大道段、联盟

路光明路至迎宾路段等 10 条

路段进行升级改造。

迎宾路湛北路至建设路

段改造全长 750 米，包括对车

行道进行刨铣铺设沥青混凝

土，道路西侧新建非机动车

道，面层铺设彩色陶瓷颗粒，

更换路缘石、人行道方砖，加

设道路两侧平石，改造排水

照明设施，合理优化交通标

线……升级改造完工的迎宾

路畅通无阻。

湛北路光明路至开源路

段改造，拆除道路北侧人行

道，改建非机动车道，面层铺

设彩色陶瓷颗粒，车行道与

新建非机动车道之间增设隔

离栏；启蒙路光明路至文园

路段，部分路段新建车行道、

人行道，更换人行道方砖，安

装挡车桩栏杆，部分路段强

弱电入地；文园路湛北路至

曙光街段，道路两侧新建非

机动车道，更换道牙，人行道

铺设方砖。

“城市建设 的 落 脚 点 和

出 发 点 是 便 民 利 民 ，道 路

提 升 改 造 是 提 升 城 市 服 务

水平的重要环节 。今年 ，我

市 将 持 续 加 大 改造力度，畅

通 路 网 ，切 实 构 建 便 捷 、顺

畅的城市交通体系，方便市

民 出 行 。”市 住 建 局 局 长 黄

建军说。

提升道路通行能力

去年市区有 10条路段进行升级改造

本报讯 （记者卢晓兵）近日，市

公安局交管支队相关负责人介绍，

今年以来，我市通过完善路口红绿

灯设施、规范路面交通安全标线和

交通指示牌、增设电子拍照监控设

备、加设安全护栏、设置安全导流

岛、加大路面执勤力度、整治重点隐

患路段等措施，市区交通状况明显

改善。市民反映，日常出行变得更

加安全、有序、畅通了。

礼让斑马线成为一道风景

斑马线礼让行人，不仅是一项

社会公德，更是一项明文规定的法

律责任和义务，是衡量一个城市文

明程度的重要指标。

家住鹰城广场附近的高松说，

建设路鹰城广场处以前是交通拥堵

多发地，原因是市民在过建设路到

鹰城广场时，总是发生人车争路的

情况。自从交管部门在此处采取了

交管措施，对车辆在斑马线处不礼

让行人的行为进行适时抓拍，如今

机动车礼让行人已较为普遍，这里

交通秩序井然。

我市交管部门还完善了该路段

的交通标线、护栏等交通安全设施，

最大限度地改善了周边交通状况。

交通混乱、拥堵现象也得到一定解

决，受到市民的好评。

有了绿波带出行更通畅

说到市区的交通状况，出租车

司机秦磊感慨地说：“现在走建设路

西段几乎不会发生交通拥堵，交管

部门在建设路主要路口进行道路交

通精细化管理，极大地方便了市民

的出行，几乎一路畅通就能到新城

区。”

目前，我市已完成市区建设路

和长安大道交通信号的智能改造，

形成了建设路西段和长安大道东段

两条交通信号绿波带。绿波带的设

计不仅减少了司机停车等待时间，

提高了道路通行效率，还有利于节

约燃油，减少尾气排放。

绿波速度看似简单，得来却实

为不易。每条道路的通行条件不

同，路况不同，车流量也存在很大差

异，如何计算出合理的绿波速度，交

管部门没少费心。每个路口需要根

据高峰、平峰时段车流量及路口之

间的距离、车辆行驶速度统计数据，

多次计算，反复设计，反复优化。

快处快赔减少交通拥堵

市交管部门创新体制机制，以

优化完善快速反应机制为突破口，

推动交通事故快处快赔工作提档升

级。

快处快赔工作全面实施以来，

我市公安交管部门与保险公司警保

联动、警保联勤；交警、辅警与保险

服务专员采取“编组巡逻、远程定

责、线上理赔”的方式，第一时间发

现、到达事故现场，协助当事人协商

或上传事故信息，实现轻微财损交

通事故的快速处理、快速撤离现场、

快速理赔，有力提升了交通事故处

置的质量和效率。同时，也减少了

交通拥堵现象的发生。

目前，市区快速处理轻微交通

事故占总事故量的 70%以上。

合理设置交通阻隔栏

在车流混行路段设置阻隔栏，

也为市民提供了安全的出行环境。

家住长青路与民意路附近的王

国安对此深有感触，他说，以前民意

路出口至长青路经常发生交通堵

塞，原因是民意路出口总是有车辆

停在道路两边，造成车辆进出不畅，

堵车现象时常发生。自从今年初交

管部门在该路段设置了阻隔栏，清

晰了东进西出车辆流向的行车轨

道，通行率得到提升。

据 市 交 管 部 门 有 关 负 责 人 介

绍，下一步我市将加快交通标志标

线整合优化升级，基本解决标线施

划历史欠账问题；引入专家团队，采

取购买服务方式，加强日常维护，升

级卡口功能，规范优化交通信号配

时设置和使用，科学分配道路通行

权，针对重要道路、路口，完善出台

高峰、平峰、平时、节假日、夜间等不

同时段的信号灯配时方案；针对快

速通道和主干道，设置联网联控智

能交通信号控制系统，力争年底前

将城市中心区主要路口交通信号灯

纳入区域协调控制系统。

市民：市区交通状况明显改善

本报讯 （记 者 田 秀

忠）自 3 月 20 日起，本报

和集团新媒体各平台《建

言 献 策 助 推 平 顶 山 出

彩》栏目聚焦市区交通拥

堵问题，分别推出了上下

学时段学校门口拥堵问

题如何解决、道路交叉口

交通秩序如何维护、市区

停车难停车乱现象如何

缓解等专题报道，受到了

读者的关注和好评。

本 报 专 题 报 道 了 市

民的意见建议，市城市管

理局、学校关于错时放学

缓解拥堵的做法。网友

“碧海蓝天”留言说：“支

持 错 峰 放 学 ！”网 友“ 冬

青”指出，有的学校划有

各个班级接孩子的区域，

家长在相应片区等待，比

一窝蜂围在学校门口有

序多了。

在“道路交叉口交通

秩序如何维护”系列报道

中，报道了市自然资源和

规划局已编制完成市立

体停车库专项规划的消

息。网友“龙行天下”留

言说：“这项规划非常好，

希望能尽快落实。”

为 提 升 交 通 事 故 快

速处置能力，缓解市区交

通环境多重压力，市公安

局 交 管 支 队 成 立 了 一 、

二、三、四机动大队，加上

支队原有的直属机 动 大

队 ，共 5 个 机 动 大 队 ，分

别 管 辖 新 华 、卫 东 、湛

河、新城等四区。其中，

一、二、三、四机动大队实

行白天全部警力、夜晚一

半 警 力 值 守 模 式 ，机 动

五大队实行 24 小时勤务

模式。机动大队高峰时

段 定 点 执 勤 ，平 峰 时 段

在 路 段 巡 逻 ，区 内 就 近

出 警 ，快 速 反 应 统 一 集

结 ，做到有警接警、无警

巡逻、快速反应、兼顾纠

违。网友“td”认为“这是

个好举措！”

网友关注
市区交通拥堵专题报道

行 动 ：持 之 以 恒 治 理 拥 堵
变 化 ：交 通 状 况 明 显 改 善

5 月 15 日上午 11 点 30 分许，在建东小学门口，来自卫东区城管执法局的执法人员在维

持秩序。

来接外孙放学的市民樊创义告诉记者：“比以前好多了，以前家长都堵在校门口，学生都

出不来。”据了解，5 月 8 日至 6 月 30 日，市城市管理局、市教育体育局将联合开展为期两个月

的中小学校高峰时段专项治堵行动。 本报记者 田秀忠 摄

背
景

■ 下期话题预告

用奋斗和担当唱响青春之歌
4 月 30 日上午，纪念五四运动 100 周年大会在人民大会堂隆重举行，习近平总书记出席大会并发表重要讲

话。他高度评价了五四运动的历史意义，明确提出了新时代发扬五四精神的重要要求，并深情寄语当代青年：

新时代中国青年要树立远大理想；新时代中国青年要热爱伟大祖国；新时代中国青年要担当时代责任；新时代

中国青年要勇于砥砺奋斗；新时代中国青年要练就过硬本领；新时代中国青年要锤炼品德修为。

据报道，《上海市生活垃圾管理条

例》将于今年 7 月 1 日起施行。届时，

当地酒店将不主动提供牙刷、梳子、剃

须刀等一次性日用品，旨在引导消费

者绿色出行，杜绝浪费。

眼下，“白色污染”侵城之势迅猛，

方便筷、塑料袋等一次性用品无处不

在。以旅游住宿业为例，2017 年中国

有酒店 44 万家，70%以上的香皂仅使

用一次，每天约有 40 万吨一次性香皂

被丢弃。以每吨香皂两万元的成本来

算，相当于 80 亿元的花销。而且除了

香皂，牙刷、梳子等很多用品还不可降

解，“一用就弃”不仅造成巨大浪费，也

给环境带来沉重压力。

不过，也有很多不同的声音，有人

认为一次性用品很方便，而且很多人

出门在外已经习惯于此，很难改变。

尽管初衷是好的，但此条例能否执行

下去还需拭目以待。

下期话题：谈谈对一次性用品的

看法。来 稿 信 箱 ：baixinghuati@qq.

com，请在邮件主题栏注明“话题”字

样，截稿日期为 2019 年 5月 23日。

谈谈对一次性用品的看法

在纪念五四运动 100 周年大会

上，习近平总书记对广大青年的深

情嘱托和殷殷期盼令人振奋与鼓

舞，同时，也不禁让人重新思考：青

春，人一生中最宝贵的年华，该如

何度过？青年，国家最富有朝气的

力量，该担起怎样的责任？

如水稻的生长分为由苗而秀、

由秀而实几个阶段一样，人的一生

也有着不同的时期，而青春之时恰

似水稻之秀，在抽穗开花的关键阶

段，吸收养分的多少决定着以后结

出谷粒的大小。当今社会，知识更

新不断加快，社会分工日益细化，

新技术新模式新业态层出不穷，青

年一代也应像水稻一样，以时不我

待、只争朝夕的紧迫感努力学习知

识 、锤 炼 品 格 ，汲 取 养 分 、蓄 满 能

量，走好未来的人生之路。

无奋斗，不青春。青年时期是

人生最黄金的阶段，有着充沛的精

力和充裕的时间，理应静下心来埋

头苦干，在干事创业中增长才干，

在克服困难中磨炼意志，用奋斗的

汗水为青春涂沫最亮丽的底色，把

奋斗的身姿凝固成最动人的风景。

一个时代有一个时代的历史

任务，一代青年有一代青年的使命

担当。今天，实现中华民族伟大复

兴 的 重 任 落 在 了 当 代 青 年 的 身

上。广大青年应把握这难得的历

史机遇，自觉把个人的青春梦想融

入国家之梦、民族之梦，果敢担当、

热血奋进，在实现中国梦的伟大实

践 中 实 现 自 我 价 值 、谱 写 青 春 赞

歌。

愿广大青年珍惜这个伟大时

代，做新时代的奋斗者，在人生最

明媚的季节韶华不负、青春无悔。

（榴莲）

青春是用来奋斗的

青年时代的付出受益一生

孙增好 （市韦伦双语学校）

老家的一位邻居，小的时候又瘦又

小，在农村像他这样的身板干农活肯定

不行。可他爱读书学习，就是生病打吊

针也手不离书，成为我们村恢复高考后

的第一个大学生。他毕业后被分配到平

煤神马集团工作，由于有知识有文化，很

快就脱颖而出，成为能独当一面的部门

负责人。

邻居之所以能够取得如此成绩，我

想与他青年时代的付出分不开，一份汗

水一份收获，他不仅用知识改变了自己

的命运，又为所在企业创造了价值。

千万别让青春暗淡枯萎

庞振江 （平煤股份二矿）

李大钊说过：“青年者，人生之王，人

生之春，人生之华也。”青年人要抓住这

花朵一般美丽、黄金一样宝贵的时段，让

它燃烧发光，千万不能让它暗淡枯萎。

青 年 人 只 有 用 知 识 和 奋 斗 充 实 自

己，才能有壮丽的青春。张海迪在极度

困难中顽强拼搏、锐意进取，从知识的海

洋中不断汲取营养，从而闯出了一条闪

光之路，谱写了一曲上世纪八十年代的

青春之歌。

青年对知识的需求、知识对青年的

武装，从来没有像今天这样迫切。青年

时期正是掌握知识、学习技能的黄金时

期，广大青年朋友一定要牢牢抓住时间

骏马的缰绳，多读书，努力用知识来丰

富头脑，把自己锻炼成有理想、有道德、

有文化、守纪律的新时代青年。

今年是五四运动 100 周年。爱国主

义是五四运动的核心，也是我们民族精

神 的 核 心 。广大青年朋友要树立与时

代 主 题 同 心 同 向 的 理 想 信 念 ，坚定“四

个自信”，厚植爱国主义情怀，把爱国情、

强国志、报国行自觉融入实现梦想的奋

斗之中。

邱利刚 （湛河区马庄街道）：青年是

国家的未来，国家的进步刻录着青年的

足迹、凝结着青年的奉献。每一代青年

都会留下属于自己的青春印迹和时代答

卷，发扬五四精神，增强时代担当，以积

极的作为投入如火如荼的工作，在实现

中国梦的历史年轮中刻录下新时代青年

的责任担当。

宋欣杰 （商丘市夏邑县）：青年是时

代的先锋，无论从事何种职业，都要有青

年人的精气神，把干好、干出色当作应有

的追求，从而引领更多人去干好工作，为

社会发展、时代进步作出积极贡献。

朱敏 （平煤神马集团帘子布公司）：
青年时期朝气蓬勃、富有活力，正是提高

修养、练就本领的好时机。“少壮不努力，

老大徒伤悲。”青年一代要不负韶华，学

习知识和技能，以真才实学服务人民、服

务社会。

湛河区曹镇乡李三庄小学校长张鹏镍带领学生在平顶山博物馆参观科技展览。

在平顶山市纪念五四运动 100 周年大会上，张鹏镍被授予平顶山市十大杰出青年荣誉

称号。 本报记者 王尧 摄


